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設問１３　市議会の活動へのご意見・ご要望などがありましたら、お書きください。

区分 内容 意見・要望に対する考え方

議会報告会を開催し、市民に知ってもらう方法を工夫してほしいと思います。老人会等でも取
り上げてほしいです。インターネットの時代でも文章で提出してもらえるとありがたいです。

意見交換会では、担当の議員が少なく、いい回答が得られませんでした。もっと市民の意見を
形にしてほしいです。

10代と議員の方たちが意見交換できる場をつくってほしいです。半世紀後、加賀市がどうなっ
ているのかを考えてほしいです。

東和中学校校区の地区会館・町民会館の清掃は、地区公民館長や交代制で市民が四半期ごとに
毎月行っています。そんな機会に積極的に参加していただき、作業中に意見交換していただけ
れば、議員を身近に感じられる市民が増えると思います。

今以上に市議会の充実を図ることは大変困難だと思います。どうせ何を言っても、どこかで
さっさと決められていくだろうとタカをくくっている市民が大多数です。そういう気風を打破
し、よき方向に導くにはどうしたらよいか。各議員と各町内会活動の交流の場を充実させてい
くのか、他に何かいいアイディアがあるのでしょうか？

市長の政策は、市民の理解を得られないようなものが多く、そのほとんどの政策が中途半端に
なっていると感じています。議会として、市長の政策をただ受け入れるのではなく、地元の声
を聞いたうえで賛成・反対の意思を示してほしいです。

市議会で議論する前に、市民からのアンケートなどで意見を聞いてから決定してほしいです。

市民が住みやすく、ここに定住したいと思えるアイディアを形にできる方であれば、議員の意
見でなくても取り入れてほしいです。議員には、そのアイディアを実行できるよう道筋を作っ
ていただけたらと思います。言葉より行動で示す方がいれば幸いです。

市民の意見を広く吸い上げられるような取り組みが必要です。

「令和２年　市議会に関するアンケート調査結果」　　その他　意見・要望一覧（議会について）

広聴・議会報告会・
意見交換会

　「開かれた議会」「市民が参加する議会」の取り組みとして、市民の皆さ
んが気軽に参加できる議会報告と意見交換の場として、議会報告会を開催し
ています。
　
　そのほか、小・中学校に議員が出向き、議会の仕組み等を児童・生徒に教
える「議会おでかけ教室」や、各種団体との意見交換を開催しています。
　
　令和２年度は、新型コロナウイルスの影響により、市民の皆さんと直接、
意見交換をすることが難しい状況ですが、Web（オンライン）による意見交
換の取り組み等も進めていきたいと考えております。
　
　今回のアンケート調査でも、「市民の意見や声が市議会に届いているか」
との問いに対し、「思わない」「分からない」との答えが70％を超える内容
であったことからも、市民に寄り添った広聴活動の取り組みが大切だと考え
ています。
　
　皆様からいただいたご意見、ご提案を真摯に受け止め、改善・改良を加え
ながら、広聴活動の推進に取り組んでいきたいと考えております。
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区分 内容 意見・要望に対する考え方

議会の活動内容が分からない。分かりやすく伝えてほしい。
　※同様の意見　他７件

子どもたちや若者が関心を持てるような議会にしてほしい。
　※同様の意見　他１件

市議会で決議されたことが、市民にどのように反映されましたか。書面、画面だけでなく、実
際の現場で分かるように説明してほしいです。また、いつ、どこで、誰が見ても分かるよう
に、決議内容が市民に反映される工夫が必要です。

ホームページやフェイスブック等には疎いほうですが、市議会だより等の紙媒体は丁寧に読ま
せていただいています。教育関係に携わるものとして、次世代の子どもたちが議会活動に興味
を持てるような活動の継続と、活性化を期待しています。

市民でありながら勉強不足で申し訳ありません。議会だよりを拝見すると、細かいことまで議
論されていることがなんとなく分かります。なぜこのことが議論されているのか解説のような
ものがあれば嬉しいです。

議会で決まったことなどを目に触れる機会が少ないので、もっと新聞やチラシ、パンフレット
などで知らせてほしいです。

今は、新型コロナウイルスの影響で活動してないと思いますが、活動や行ったことをもう少し
新聞に記載した方がいいと思います。あまり新聞に載ってないような気がします。月収ではな
く、活動した分だけ報酬を出した方がいいと思います。他市でもそのようにしているようで
す。

ケーブルテレビやフェイスブックで上げている内容を、ホームページでも閲覧できるようにし
てほしいです。

議会や委員会の中継を必要があり、見る機会が増えました。議会だけでなく委員会もインター
ネットで見られることはとてもいいと思います。ただ、委員会の会議録がアップロードされる
のがかなり遅く、どのような議題があるのか録画を見る前に分かりません。議事録を起こすの
は大変な作業だと思いますが、なるべく早めに、また、目次だけでも先にアップロードしてい
ただけると有難いです。

　
　今回のアンケート調査では、議会への関心度が54.8％と、前回調査時
（H28）に比べて、9.8％減少する結果となりました。
　特に、若年層の関心度は依然として低く、若者に議会をアピールする取り
組みを積極的に進める必要があると考えております。
　議会だよりについては、議会を知る上で一番の情報源となっており、紙面
のさらなる充実に努めるとともに、ホームページやフェイスブック等の様々
な広報媒体を有効活用し、情報発信の強化に努めてまいります。
　また、報道機関に対しても議会の取り組みを積極的に情報してまいりま
す。
　皆様からいただいたご意見、ご提案を真摯に受け止め、改善・改良を加え
ながら、広報・情報発信の充実に取り組んでいきたいと考えております。

広報・情報発信
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区分 内容 意見・要望に対する考え方

市議会のホームページを見させていただきました。トップページに「会議あらまし」～「広報
番組」と、確かに情報は色々載っているのですが、「市議会がそもそも何をしているところな
のか」「現在どういう状況なのか」「市民に求めるものは何なのか」という事が分かりづらい
です。
もっと市議会に興味・関心を持ってほしいと思うのであれば、市議会というものを知らない人
向けに、一通り読む、あるいは動画媒体で視聴すればどんな組織なのかが分かるページを作成
してみてはいかがでしょうか？
私も市議会をそこまで理解していない者の一人です。活動内容に対して意見は出していきたい
のですが、そもそも何をやっているのか分からないので今の活動に対しての意見が出せない状
況です。
何も知らない状態から市議会に対して意見を提案するまでの流れを記載していただけるとあり
がたいです。
ご検討よろしくお願いいたします。

市と議会は、観光業とＮＰＯ法人に力を入れ活動されていますが、市内全般の有事に目を向け
るべきだと思います。過疎対策はどうなっていますか？
インターネット時代なのでインターネットやケーブルを活用するようにと言われますが、利用
していない人も多々いると思います。配信の活用も検討してください。

議員のなり手
若い人や女性の議員を増やしてほしい。
※同様の意見　他６件

　
　老若男女問わず、幅広い議員構成となることで、市議会の活発化が期待で
きると考えます。
　若者や女性が興味・関心を持てるような議会となるよう、広報広聴活動の
充実に努めていきたいと考えております。

定数、報酬
定数や報酬を減らすべきだ。
※同様の意見　他20件

　
　定数については、社会情勢等を踏まえ見直しを図ってきており、平成29年
10月の改選時から、それまでの「20人」から「18人」に削減しておりま
す。
　市議会は市長との二元代表制の一翼を担うものであり、地域のことを考
え、市政に対して多くの市民の声を届ける役割があります。
　また、市民の負託に応えるという責任を果たす上でも一定数の議員は必要
であり、現状に至ることについて、ご承知いただきたいと思います。
　報酬については、議員定数を減らしてきた一方で、平成8年以降、改定はあ
りませんでしたが、有識者による加賀市特別職報酬等審議会での審議結果を
受け、平成31年４月から増額し、一般議員で5万円増の月額48万円となって
おります。併せて、病気等により会議を長期欠席する場合には報酬を減額す
ることについても定めており、議員各自が日ごろから市民の代表としての自
覚を持ち、市民の負託に応えられるよう、活動を進めてまいります。

広報・情報発信
（続き）
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区分 内容 意見・要望に対する考え方

議員活動

・それぞれの議員がどのような活動をしているのか分からない。
・議員には大いに勉強し、頑張ってほしい。
・言うだけでなく、行動してほしい。
・分かりやすく質問してほしい。
・どんな働きをしているのか説明がほしい。　など

　
　議員各々は、地域住民や関係者等からの意見等を参考に、会議に臨んでお
ります。今後もこれらの取り組みを継続し、市民からの幅広いご意見をお聞
きしてまいりたいと考えております。
　また、議会では議員の政策立案や提案能力の向上を目的として、全議員を
対象とした議員研修を随時行っており、資質の向上を図ってまいりたいと考
えております。
　市民の代表としての自覚を持ち、市民の負託に応えられるよう、活動を進
めてまいります。

本アンケート設問12の回答に対して今後、検討・改善をお願いしたいです。

年４回の定例会を拝見しています。政策提案が多いようですが、市の政策へのチェック型の質
問や討論が重要ではないのかと感じます。活発な議論展開で、知識を得ております。横文字の
事業名が多く、高齢者には住みにくい時代です。

行政をより良くすることと、行政に毎回文句をつけることとは違います。

政治とは、弱者を救うための税金や子どもの教育を進めるため、社会の安全をも守るために、
いかに再配分するかを考えることだと思います。再配分は単なるばら撒きであってはいけない
と思います。それを民主的に進めるための機関が議会であってほしいです。子どもたちが帰っ
てきたいと思える加賀市を作ってほしいです。

政治が私たちの暮らしを大きく左右します。想像力をもって頑張っていただきたいです。

もっと市民に利益のある活動を希望します。

市議会なかよしグループですか？

市民の代表たる議員の個々の能力を共有してでも、加賀市の運営に役立ててほしいです。

一部の声だけでなく、市全体の声を聴いてほしい。
※同様の意見　他１件

頑張ってください。期待しています。
※同様の意見　他２件

その他意見

　様々なご意見をいただき、ありがとうございました。
　いただいたご意見等を真摯に受け止め、今後も市民に分かりやすく、信頼
される議会を目指し、議会運営の改善に努めてまいります。


